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Pourquoi avoir créé ce groupe au sein du conseil municipal ?

L’histoire en résumé

 Un budget jugé insincère et insoutenable 
 Le budget municipal voté en février 2022 a été rejeté par la Direction départementale des Finances  
 Publiques (DDFIP) parce qu'insincère et insoutenable.  Une nouvelle mouture en forte diminution de  
 ce budget fut présentée les 17 et 18 mai 2022.  
 C'est à ce moment-là que nous avons découvert la situation !

 Marquer notre profonde désapprobation de la situation 
 Lors du vote du nouveau budget les 17 et 18 mai 2022, 7 conseillers municipaux sur 14 se sont 
 abstenus pour signifier leur profonde désapprobation de la situation, dont ils n'étaient  pas 
 responsables, sans toutefois vouloir bloquer la mécanique budgétaire et la gestion de la commune.

 Mise en place le 20 mai du comité d'évaluation de la situation (audit interne)
 Le comité d'audit comprenait Raymond Pla (Maire), Marie Giné (DGS), Danielle Figuères 
 (VP com. finances), Louis Klee, Yannick Morgen (VP com. affaires scolaires), Pierre Ortal.

 L'objectif était d'identifier et d'analyser les raisons de l'actuelle situation budgétaire, de comprendre  
 les raisons de l'endettement de la commune et de proposer de nouvelles procédures plus robustes  
 de gestion. Il fut convenu que M. Bruyère de la DDFIP et conseiller des élus vienne nous présenter  
 un état des lieux le 9 juin 2022.

 La dure réalité de l’endettement (réunion avec la DDFIP)  
 
 Etaient présents à la réunion du 9 juin  : Jean-Marc Bruyère DDFIP-Trésor public d'Argelès,   
 Raymond Pla, Marie-Pierre Sadourny (1ère adjointe), Danielle Figuères, Marie Giné, Louis Klee,  
 Yannick Morgen et Pierre Ortal. 

 Les conclusions du rapport de la DDFIP sont sans appel : 
 “ ...La commune d’Ortaffa n’est pas en mesure de financer de nouveaux investissements. 
 Pour retrouver une situation financière normale, elle doit dégager des économies de fonctionne ment  
 afin de retrouver une capacité brute d’autofinancement suffisante tous les ans jusqu’à la fin de la  
 mandature qui lui permettra de rembourser le capital des emprunts à moyen et long terme  
 de 3 783 823 € qui restaient dus au 31/12/2021, les ouvertures de trésorerie à court terme  
 400 000 €, et les investissements en cours de l’école maternelle 700 000 €.../...” 

 La capacité de désendettement de la commune court sur 22,5 ans alors que la moyenne  
 nationale des communes équivalentes court sur 10 ans.
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Qui sommes nous ?
Elus au conseil municipal d’Ortaffa, nous avons décidé de créer 
un groupe "Démocratie municipale pour Ortaffa" dont l’objectif est 
l’instauration de débats pluralistes au sein du Conseil municipal et 
l'information sincère de la population.

Ce groupe est constitué de Julie Ballanéda (3ème adjointe à 
l'animation), André Girbal (4ème adjoint aux sports, à la jeunesse et aux associations), 
Danielle Figuères (VP commission des finances), Louis Klee (VP commission développement urbain), 
Pierre Ortal (VP commission culture, tourisme, ville numérique, dynamisation commerciale et événementiel).



Nos demandes face à l’urgence restées sans suite !

 L’objectif de l'audit est de comprendre, et non d’accuser, et de 
 contribuer à la restauration d’un minimum de confiance et de dialogue. 
 La crise financière semble trouver son origine dans un programme d’investissement dépassant  
 les ressources de la commune, d’où le recours massif à l’emprunt.
 La situation a été aggravée par des dépenses non prévues au budget comme, par exemple, 
 le déménagement de la Mairie, (dont les locaux sont toujours inoccupés à ce jour) nécessitant 
 la remise en état de la salle Paul Déjean, (en pure perte puisque celle-ci va être détruite). 
 Le comité n’a pas pu avoir accès aux éléments financiers concernant ces opérations.
 Nos demandes d’information concernant le suivi de la trésorerie, passé et prévisionnel, la liste  
 des emprunts en cours avec leurs tableaux d’amortissement et le remboursement de la ligne de  
 trésorerie de 400 000€ qui aggrave la dette sont restées sans réponses.
 Il en est de même sur les recettes notamment les bénéfices directs ou indirects des conventions  
 d’aménagement avec le lotisseur Angelotti (achat, équipement…) des 2 lotissements 
 "Castell de l'Hortus" et "Terrasses du Canigou".

 Face ces demandes légitimes, un refus catégorique de fournir 
 les éléments. 
 Selon le Maire, la 1ère adjointe et la DGS, l’investigation aurait nécessité une motivation et un  
 investissement de travail que les ressources humaines de la commune n'auraient pas été en   
 capacité de produire. Nous avons donc été contraints de clore l'audit sur ce constat le 1/09/2022. 

Depuis…

 Nous avons été exclus des commissions, des choix…Les habitants du  
 village ne sont pas informés de la situation budgétaire profondément  
 déficitaire de leur commune :
 • Les PV des Conseils municipaux 2022 n'intègrent aucune des modifications proposées par  les  
 conseillers municipaux de notre groupe. Depuis début 2022, aucun PV n’a été mis en ligne ni  
 mis à la disposition des Ortaffanencs ! 
 • Le Maire, la 1ère adjointe et la DGS ont décidé de limiter au groupe d’élus favorables au   
 budget la gestion des affaires de la commune, excluant notre groupe et refusant par cela que  
 les commissions puissent étudier sereinement et en toute transparence, les questions soumises  
 au conseil municipal.
 Une transparence effective est nécessaire afin d’améliorer la base de connaissance de  
 TOUS les élus, de préserver ainsi la confiance  des élus et de la population dans la 
 capacité de l’équipe municipale à prendre les bonnes décisions et à surmonter la   
 mauvaise situation financière du village.
 L'article paru dans le journal l'Indépendant du 17/11/22, a révélé au grand public cette situation. 
 Le groupe "Démocratie municipale pour Ortaffa“  veillera à garantir l’expression du pluralisme  
 au sein du conseil municipal et l’information auprès des Ortaffanencs.

     
   
     
     N’hésitez pas à nous contacter et suivre nos informations sur notre  
     page Facebook “Démocratie municipale pour Ortaffa” .
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